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10月 16日開催の議会報告会のアンケート結果 

 

(1) 参加者の性別及び年代 

       参加者４１名  

男性 １９名（54％） ／ 女性  １６名（46％）     回答者３５名  

     （回収率  85％） 
 

１０代～２０代  ０名（ 0％）  ５０代      ５名（ 14％） 

３０代      ０名（ 0％）  ６０代     １３名（ 37％） 

４０代      ２名（ 6％）  ７０歳以上    １４名（ 40％） 

                  未記載      １名（  3％） 

 

(2) 議会報告会は何でお知りになりましたか。（※複数回答が可能な質問） 

 

①議員の案内     １６名 

②友人・知人の案内   ４名 

③市報かすが      ９名 

④公民館のポスター   ２名 

⑤市議会だより     ９名 

⑥市議会ホームページ  ２名 

⑦春日市総合情報メール ４名 

⑧その他        １名（回覧板） 

 

(3) 市議会からの説明や回答について 

 

①よく分かった     ６名（ 17％） 

②だいたい分かった  ２３名（ 65％） 

③分からなかった    ３名（  9％） 

③無回答        ３名（  9％） 

 

(4) 意見交換はいかがでしたか。 

 

①良かった      ２６名（ 74％） 

②良くなかった     ４名（ 12％） 

③無回答        ５名（ 14％） 

 

(5) 議会報告会にまた参加したいと思いますか。 

 

①参加したい     ２８名（ 80％） 

②参加したくない    ３名（  9％） 
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③無回答        ４名（ 11％） 

(6) かすが市議会だよりをご覧になったことはありますか。 

  

①いつも見ている    ２３名（ 66％） 

②ときどき見ている   １０名（ 28％） 

③見たことがない     １名（  3％） 

④無回答         １名（  3％） 

 

(7) 参加者からの意見・要望（自由記述の内容）及び 質問(3)～(5)で書かれた理由など 

（※見やすくするため、項目ごとに分類しています。） 

 

 【問３「市議会からの説明や回答」の自由記述】 

 ・ 資料があったので、よく分かりました。 

・  岩切議員の説明はより分かり易かった。 

 ・ すこしはぎれの悪い部分があった。 

 ・ クレームの会だったのか？要望の会だったのか？答えを求める会では無いことを 

明確にすべきでは。 

 ・ 私自身の関心の薄さもあり分かりづらい。 

 ・ 年に２～３回開いて、もう少し全体的、深く報告、説明、討議できたらと。 

 ・ 時間が少ない中ではまとまってはいたが…。 

・  分会で良く説明を受けました。 

・  多くの意見に対し、良く回答して頂いた ありがとうございます。 

 

 【問４「意見交換」の自由記述】 

 ・ 議会に熱心な方の話を聞けて良かった。 

 ・ 小グループで対話・意見交換しやすかった。 

 ・ 多くの意見があって、とても勉強になりました。 

・  各委員会ごとにしては！ 

・  グループディスカッションの場を持つ意義はあるが、コーディネートのあり方に考

えが不足していて質問が散漫になっている。何を話し合わなければいけないかのコン

センサスが分かりにくい。 

・  自分の意見が言えた。 

・  他の人の意見も聞きたかった。書記発表の内容でしかわからない問題。 

・  一人の意見が長かった。 

・  いろんな意見が聞けて良かった。 

・  自身の意見が言えたのでよかった。 

・  委員会別に議論を深められたら。 

・ できたらもっと多くの人の意見を聞きたかった。同じ部屋で４グループはむつかし 

い。声がききとりにくい。 

・  分会で質問がしやすかった。他の部会の声があって話が聞きとりにくかった。 
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・  こう言う場が大切です。 

・  意見が言いやすい雰囲気がある。 

 【問５「議会報告会にまた参加したい」の自由記述】 

 ・ 機会があったら参加したい。 

・  知らないことが多いと思いました。 

・  市民の意見の吸収の場としてより意義のあるものとして発展させていただけたらよ   

り良いと思う。どこに問題点があるか分かりにくい。 

 ・ Ｑ＆Ａの問題をとって頂きたく。 

 ・ もっとよくなると期待している。 

 ・ 周囲の声がうるさくて聞こえない。 

 ・ 今、問題になっていることを聞けたり、困っていることを聞けたりして知ることが 

できる。 

・  又参加して意見をのべたい。 

・ 他の人にもすすめたい。 

・ 地域現場の意見を伝えることが出来る。 

・ 聞きとりにくい、大ぜいのグループで話すので。 

 

【ご意見・ご要望について】 

・ 初めて参加しました。知らない事が多いと思いました。もっといろいろなことに関

心をもたないといけないと思いました。 

・ 皆様すごいなーと思いました。春日市のことを考えてあるなーと。 

・ 今回参加することができて大変よかったです。 

・ お話が一方的でないことが大事だと感じました。今日はとても良かったと思いまし

た。 

・ グループの声が聞きづらかった。（他のグループの声が聞こえてくる） 

・ 人だけでなく街（インフラ等）も高齢化しているということが分かった。その問題

のアナウンスをより行ってほしい。 

・ ①文章を読み上げるやり方（２．議会活動報告）でもう少し話し言葉でしゃべって

もらいたい。 

②ディスカッション時は周囲の声が聞こえにくかった。（同時に４カ所でしゃべると

さすがに聞こえにくい）２グループ位で良かった。 

③不要で大きなマイク音はさけてほしい。 

・  グループ討議＋全体会議が欲しい。（時間的制約はあろうけれど） 

・  一般質問だけでなく、全員協議会、議運の内容もウェブでみられる様に。 

・  時間が不足 

・  今日はありがとうございました。春日市がすすむべき方向を具体的に聞きたかった。

（キャッチフレーズの他に…） 

・  はじめて参加いたしましたので、こんごのさんこうにしてまいります。ありがとう

ございました。 

・  対話の時間がたりませんでした。 
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・  議員の方は住民の意見をどの様な対応で聞き取ってあるか。 

・  分科会は良いが、他のグループの声が気になる。聞き取りにくい。回を重ねるにつ

け、良いものになっていると思います。 
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10月 17日開催の議会報告会のアンケート結果 

 

(1) 参加者の性別及び年代 

       参加者１６名  

男性  ３名（27％） ／ 女性  ７名（64％）       回答者１１名  

未回答 １名（9％）                  （回収率  69％） 
 

１０代～２０代  ０名（ 0％）  ５０代      ３名（ 27％） 

３０代      ０名（ 0％）  ６０代      １名（  9％） 

４０代      １名（  9％）  ７０歳以上     ６名（ 55％） 

 

(2) 議会報告会は何でお知りになりましたか。（※複数回答が可能な質問） 

 

①議員の案内      ９名 

②友人・知人の案内   ２名 

③市報かすが      １名 

④公民館のポスター   ０名 

⑤市議会だより     ０名 

⑥市議会ホームページ  ０名 

⑦春日市総合情報メール ０名 

⑧その他        ０名 

 

(3) 市議会からの説明や回答について 

 

①よく分かった     １名（  9％） 

②だいたい分かった   ９名（ 82％） 

③分からなかった    ０名（  0％） 

③無回答        １名（  9％） 

 

(4) 意見交換はいかがでしたか。 

 

①良かった      １０名（ 91％） 

②良くなかった     ０名（  0％） 

③無回答        １名（  9％） 

 

(5) 議会報告会にまた参加したいと思いますか。 

 

①参加したい     １０名（ 91％） 

②参加したくない    ０名（  0％） 

③無回答        １名（  9％） 



6 

(6) かすが市議会だよりをご覧になったことはありますか。 

  

①いつも見ている     ６名（ 55％） 

②ときどき見ている    ３名（ 27％） 

③見たことがない     １名（  9％） 

④無回答         １名（  9％） 

 

(7) 参加者からの意見・要望（自由記述の内容）及び 質問(3)～(5)で書かれた理由など 

（※見やすくするため、項目ごとに分類しています。） 

 

 【問３「市議会からの説明や回答」の自由記述】 

 ・ 不透明。 

 

 【問４「意見交換」の自由記述】 

 ・ 新たな情報を知り、参加してよかったと思います。 

 ・ 議員さんと市民が直接に会話が出来、直接に質疑応答できる点。 

 ・ 多くの意見があって、とても勉強になりました。 

 【問５「議会報告会にまた参加したい」の自由記述】 

・  夜の時間帯なので気が重い。 

・  個人としては意見を聞く事だけだったので、地域の事に目を向け、議会の様子をも

っと注目しなければ出席しにくいと思った。 

【ご意見・ご要望について】 

・ 初めての参加でしたが、春日市が取り組んでいる、力を入れている事がよく分かり

ました。子どもたちの明るい未来の為に私たちが過ごしやすい素敵な春日市を期待し

ております。ありがとうございました。 

・ いつも御尽力に感謝させて戴きます。助かっております。 

・ 各議員さんがもう少し動員をかけるべきです。 

・ これからも市民が色々小さな提案されると思いますが、大きな意見で日本一の市と

して市民が満足出来る為、お取組をよろしくお願い致します。 

・ 沢山の議員さんに囲まれ、もっと意見を出せば良かったと。次回勉強をして参加さ

せていただきたいと思います。ありがとうございました。 

・ もう少し動員をかけられたらどうですか、少なすぎます。 

 

 


